

## Villedaigne Sylvain Maillard : « Je suis un amoureux de la démocratie »

Sylvain Maillard, résident de la commune de Villedaigne depuis quatorze ans, a été élu maire le 31 janvier pour un mandat de trois ans, suite à la démission de Lydie Lois.

Dès sa nomination, la première action des élus a été la mise en place d'une nouvelle réorganisation du conseil municipal, suivi de l'amélioration des services internes de la mairie. « Je suis un amoureux de la démocratie », dit-il. Par souci de transparence, il souhaite associer les habitants à la réflexion sur de nouveaux projets. Il prône ainsi un dialogue régulier avec la plupart de ses conseillers et entend favoriser les échanges entre les citoyens et la municipalité. Par exemple, les horaires du service d'accueil de la mairie ont été récemment modifiés pour être à l'écoute de la population. « Je suis présent à la mairie tous les lundis et mercredis après-midi à dis-



Le maire Sylvain Maillard.

position des habitants et sur rendez-vous les autres jours ». Sylvain Maillard représente aujourd'hui la commune de Villedaigne au siège du Grand Narbonne. Sa nouvelle fonction publique territoriale lui permet d'interagir avec les maires des communes avoisinantes. Sa priorité est de moderniser les outils de travail de la mairie en

choisissant une solution de GED (gestion électronique des documents), de poursuivre les grands chantiers en cours et de réfléchir avec son conseil aux actions 2024. Les projets tels que la sécurisation de la nationale 113 par l'installation d'un radar de vitesse ; la réfection du toit du foyer communal ouvert de panneaux photovoltaï-

ques. L'objectif du maire et de ses élus est de réduire la dépense énergétique de la commune, en mettant en place des projets subventionnés et durables pour le territoire. Autre projet solaire en parte-

« Moderniser les outils de travail et poursuivre les grands chantiers »

nariat avec l'entreprise française Akuo, spécialisée dans les énergies renouvelables, qui allie le photovoltaïque avec la culture bio. Tous les habitants des communes de Canet, Rissac et Villedaigne sont invités à rencontrer les porteurs du projet Akuo à la mairie de Villedaigne, le mardi 11 avril de 14 à 19 heures. « J'ai envie d'amener plus d'animation pour les habitants du village ». Le nouveau maire souhaite « la transparence » sur la gestion de la commune et souhaite porter des projets ambitieux et novateurs.

Lionel Lacroix

## Coursan

### Fortunes diverses pour l'entente de volley AJP/MJC



L'équipe des M13 de l'entente AJP/MJC.

Ce samedi 25 mars, les M13 du club participaient à un tournoi départemental 4x4 à Narbonne. Les deux équipes présentes ont fait de leur mieux mais il faut continuer à travailler aux entraînements pour rivaliser avec les meilleures. Durant ce temps, les M18 bi départementales recevaient leurs homologues de Clermont-l'Hérault. Elles ont alterné le bien et le moins bien pour au final s'incliner 3 sets à 0. Le groupe doit travailler plus aux entraînements et surtout écouter les consignes des

coachs. Enfin, les M15 bi départementales devaient jouer contre leurs homologues de Bédarieux, mais celles-ci ne se sont pas présentées au gymnase. Les coachs en ont profité pour faire une revue d'effectif en mettant en place un match entre elles. L'après-midi n'a pas été perdue. Pour terminer cette revue d'effectif, les M18 régionales doivent jouer la demi-finale Occitanie est contre le club de Lattes Montpellier, mais la date n'a pas encore été arrêtée.

C. d.-P.

## Salles-d'Aude

### Les écoliers sensibilisés à la sécurité dans le car

« T'es comment dans le car ? » : c'est le slogan de la campagne annuelle que l'ADATEEP de l'Aude relaye dans le département. L'association est intervenue jeudi 23 mars dans l'école Antoine Sigoles comme elle le fait régulièrement tous les deux ans. Une première partie se déroule dans la salle de classe où Roselyne Rivière, l'animatrice, explique : « Ily a peu d'accidents avec les autocars, et ceux où les victimes sont les plus graves se produisent lorsqu'on traverse devant ou derrière le car ». Une vidéo explicative les comportements que

l'on doit respecter pour que tout se passe le mieux possible. Ensuite, direction le parking près de l'école maternelle où un véritable autocar les attend. Bernard Morganti, l'autre animateur, leur montre les angles morts autour du véhicule. À l'intérieur, les élèves voient les différents éléments de sécurité avec un accent particulier sur le port de la ceinture de sécurité. La séquence se termine par une évacuation rapide du car en ordre et dans le calme ; ce serait utile en cas d'incendie ou de panne sur le bord de l'autoroute.



Une vidéo explicative a été projetée en classe.

## Armissan

### Plongée dans l'histoire du midi viticole

Vendredi 24 mars, grâce à un film projeté à la salle des fêtes, la cinquantaine de personnes présentes a pu mieux connaître l'histoire et la vie du monde viticole, propriétaires de vignobles ou ouvriers. Ce film d'une heure réalisé par Yannick Séguier a fait remonter magnifiquement dans le temps. Il raconte l'histoire de la vigne dans le midi du I<sup>er</sup> siècle avant Jé-

sus-Christ jusqu'à la Première Guerre mondiale. Tout d'abord le maire, Gérard Lacombe, prit la parole et s'est dit « heureux avec la municipalité de présenter l'histoire du midi viticole de ces époques, rappelant que la vigne entoure notre village, fait vivre de nombreux viticulteurs et protège le village contre les incendies de la Clape ». Yannick Séguier déclarait tout simplement « ce film raconte une partie de l'histoire du midi viticole avec un impact de la vigne sur la démographie et l'urbanisme de la Narbonnaise dans ces périodes ».

#### En premier les Grecs

Ce furent les Grecs qui arrivèrent les premiers chez nous avec du vin, mais ce sont surtout les Romains qui s'installèrent dans la province de la Narbonnaise et y plantèrent de la vigne. Le vin était conservé dans des amphores. Puis

avec le temps il y eut des moines défricheurs pour planter de la vigne, arrivèrent plus tard les vins de chaudière. Après bien des problèmes arriva la monoculture industrielle et surtout le ravage du phylloxéra, ce petit insecte qui piquait dans les racines... la sève du plant coulait et la vigne dépérisait. Cela provoqua une crise énorme. Les ouvriers, hommes et femmes, étaient renvoyés par les patrons. Les récoltes étaient petites, tout cela amena à la révolte, car du vin arrivait d'Algérie, d'Espagne et le vin français restait dans les caves. L'histoire dit que Marcelin Albert d'Argeliers, aidé ensuite par le maire de Narbonne Ernest Ferroul, fut un tribun qui sut amener les foules du midi pour manifester. Le gouvernement de Clémenceau envoya l'amée et il y eut des morts à Narbonne. S'ensuivit la triste hécatombe de 14/18. Au cours de ce film passionnant

sont intervenus MM. Salgues professeur d'histoire émérite de l'université de Perpignan, Escudier chargé de recherche au CNRS et Verdejo de l'institut d'histoire viticole CGT Aude.

#### Créations des caves coopératives

Les caves coopératives sont apparues après la fin de la Seconde Guerre mondiale. Celle d'Armissan fut créée en 1939, les courtiers pour le négoce venaient proposer l'achat de vins et le marché se faisait souvent aussi en semaine. Si le vin maintenant transite par camion-citerne, au siècle dernier c'était par péniche sur le canal du Midi ou celui de La Robine pour l'exportation à Port-La Nouvelle. Il fut rappelé qu'en 1975 il y avait en Languedoc Roussillon environ 150000 viticulteurs, contre actuellement 14 000.

R. P.

## POINT VIRGULE

### ● PAROISSE DE LA CLAPE

Ce mardi, à 16 h 30, catéchisme à Narbonne-Plage, Salles ; Armissan à partir de 17 heures et 17 h 45 à Fleury. À 17 heures, répétition de la chorale à l'église de Coursan.

### ● DÉPISTAGE DU CANCER DU SEIN

Ce jeudi 30, de 9 à 17 h 30, sans interruption, la Mammobile sera présente à la salle polyvalente de la route des plages. C'est l'occasion pour les femmes de 50 à 74

ans de venir se faire dépister.

### ● PRINTEMPS FLEURI

La grande animation organisée par Coursan Information Patrimoine avec le soutien de la ville, du Grand Narbonne et de la chambre d'agriculture de l'Aude se déroulera le dimanche 16 avril au cœur de ville, de 8 à 17 heures. Nous reviendrons plus en détail sur ce marché des producteurs de pays. Informations au 06 14 31 27 44 ou 06 25 97 87 27.

## Fleury-d'Aude

### Exercice à l'Œil Doux



Mise en situation professionnelle à l'Œil Doux.

Le mardi 21 mars, à 9 heures, a été organisé un exercice commun entre les plongeurs de l'Hérault et de l'Aude. Le but de cet exercice était de répondre à une mise en situation professionnelle sur le site de l'Œil Doux. Les plongeurs héraultais étaient au nombre de 7 et étaient menés par l'adjudant-chef Christophe Arrazat, conseiller technique de plongée. Ils avaient pour mission de renforcer le dispositif audois dans le cadre d'une collaboration. Ce fut l'occasion pour eux d'échanger sur les différentes

méthodes, techniques de recherches et les outils mis en œuvre durant cet exercice. Cette mise en situation aura mobilisé 3 plongeurs et 2 sauveteurs aquatiques audois, un équipage VSAV Fleury pour la prise en charge de victimes et 7 plongeurs héraultais. Sur site, l'exercice était orchestré par l'adjudant-chef Nicolas Boyer, chef de centre de Fleury-d'Aude et le lieutenant Gaël Choureaud, conseiller technique de plongée du SDIS (service départemental d'incendie et de secours) de l'Aude.



Durant l'intervention du maire.